
NÉCROLOGIE

M. DEFREMERY

La France vient de perdre un de ses plus savants orientalistes, et la Société historique algérienne un de ses plus illustres membres. CHARLES-FRANÇOIS DEFREMERY était né à Cambrai, le 8 décembre 1822. A l'âge de 18 ans, il débutait dans l'étude de l'arabe et du persan, sous la direction de Reinaud, de Caussin de Perceval et de Jaubert. Il ne tarda pas à devenir lui-même un maître. Ses *Recherches* historiques et géographiques sur les petites dynasties de la Perse et de la Mésopotamie (moyen-âge) et sur les Ismaéliens lui valurent l'attention du monde savant, et il fut choisi par la Société asiatique pour publier les *Voyages d'Ibn-Batoutah* (édition et traduction, 4 vol. in-8° et index), œuvre capitale dans laquelle il donna la mesure de sa vaste érudition. Ses *Mémoires d'histoire orientale*, composés de nombreux articles publiés dans diverses revues savantes, forment un recueil des plus remarquables. Il était Membre de l'Institut depuis 1869, Titulaire de la chaire d'arabe au Collège de France depuis 1873, et Directeur de section à l'École des hautes études. Une cruelle maladie, dont il supportait depuis longtemps les atteintes avec une admirable sérénité, l'a ravi, le 18 août dernier, à l'affection de tous ceux qui le connaissaient; cet homme au cœur excellent n'avait que des amis. Notre Société, dont il fut le collaborateur dès sa fondation, lui doit des regrets tout particuliers; car il s'intéressait vivement à nos travaux, sur lesquels il appela souvent l'attention de ses savants collègues. Qu'il reçoive ici, avec notre dernier adieu, l'assurance que son souvenir vivra parmi nous!

Pour tous les articles non signés:

Le Président,

H.-D. DE GRAMMONT.